## Incertidumbre en el mercado mundial: OPEP

Beirut, junio 8 (AP). El Secretario General de la Organización de Países Exportadores de Petróleo, René Ortiz, dijo que los países industrializados, encabezados por Estados Unidos, han creado incertidumbre en el mercado mundial al almacenar unos 6.500 millones de barriles de petróleo.

En declaraciones a la carta semanal de An-Naha de Beirut. Agregó que aún si la OPEP no legra un precio unificado para el petróleo, "no es motivo de preocupación".

ciones en visperas de la

subrayará su oposición al almacenamiento de petróleo, pero existen pocos posibilidades de que se

unifique los precios. "Nuestra hipótesis es que el almacenamiento ha alcanzado niveles desme-surados, si se comparan con los niveles de los años recientes", dijo Ortiz. "Quizás esté en el orden

de los 6.500 millones de barriles eso es mucho", indicó.
"Crea incertidumbre"

dijo. "Abre el paso para la especulación por parte de las empresas privadas en países consumidores que pueden jugar con esas re-

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



ENTREGA DE PREMIOS. Los Angeles, junio 8 (AP). Los actores Anthony Quinn y Gilbert Roland, durante la cere-monia de entrega de los premios "Aguila de Oro" efectuada aquí al cumplirse el décimo aniversario de la Organización "Nosotros", fundada para responder a las necesidades ar-tísticas de los hispanos que trabajan en la industria del es-rectámilo.

### Breves Internacionales

#### Comunismo en escuelas de Panamá

Panamá, junio 8 (UPI). El diario "La Estrella de Panamá" denunció una presunta infiltración comunista en las escuelas primarias del país.

en las escuelas primarias del país. El diario, dirigido por el ex ministro de vivienda Tomás Gabriel Altamirano Duque, publicó ayer en pri-mera plana el fascímil de una tarjeta que elementos del grupo de ultra izquierda estudiantil "Guaykucho-Nir" están distribuyendo entre los alumnos de escuela pri-

maria.

El fascimil tiene impreso al guerrillero Ernesto (Che) Guevara con la leyenda "no hay profesional ni oficio que se aprenda solamente de los textos. La lucha en este caso es la mejor maestra".

El diario informó que varios padres de familia se consente a la radación para quejarse y repudiar a los seconomes.

acercaron a la redacción para que jarse y repudiar a los agentes del comunismo.

#### Muere ex embajador EU en El Salvador

Washington, junio 8 (UPI). El ex diplomático norteamericano Thorsten Kalijarvi, que fue embajador en El Salvador entre 1957 y 1961, falleció a los 82 años de edad en el hospital de Mount Vernon, víctima de un ataque

El deceso se produjo el jueves, pero fue anunciado

hoy Kalijarvi, que ingresó al Departamento de Estado en 1953 luego de dedicar numerosos años a la vida aca-démica, desempeñó también los cargos de subsecretario adjunto para asuntos económicos, secretario adjunto y subsecretario de Estado interino antes de ser designado embajador en El Salvador.

#### EU y Rusia con influencia en CA

México D.F., 8 junio (AP). El presidente de Costa Rica, Rodrigo Carazo, afirmó que tanto los Estados Unidos como la Unión Soviética tienen influencia sobre lo que ocurre en América Central, pero advirtió que las

que ocurre en America Central, pero advirtio que las naciones de esa zona deben permanecer independientes y solucionar sus propios problemas.

Carazo, quien realizó una breve escala en esta capital en su viaje a Francia, dijo a los periodistas que la actual situación en América Central puede estallar en cualquier memente. cualquier momento.

Señaló, sin embargo, que las instituciones de-Pasa a la página 52



NORTEAMERICANOS. Teherén, junio 8 (AP). Cinco nor-teamericanos de una "delegación" en Irán aparecen frente a la ocupada embajada de Estados Unidos en Teherén, durante una visita para entregar cartas a los rehenes. De iz-

quierda a derecha: May Anderson, de Cambridge, Kay Camp, el teólogo de Harvard Charles Kimball (de espalda), John Walsh y George Wald, profesor, de Harvard y Premio Nóbel de la Paz.

# México no interviene en El Salvador y Guatemala

México, junio 8 (UPI). El presidente José López Portillo dijo que México continuará su política de no intervención en países centroamericanos como El Salva-Guatemala.

En Centro América se están dando problemas que caracterizan los países en vías de desarrollo", indicó López Portillo durante una conferencia de prensa con

corresponsales extranjeros.

"Con respecto a los países de Centro América, la política de México es no intervención", añadió el mandatario cuando fue preguntado si México usaría su influencia en la región.

"Hacer otra cosa sería desconocer lo que nosotros mismos demandamos de otros países", dijo, aunque aclaró que México está listo para "solidarizarse" con



GIRA DE PDTE. Pekín, junio 8 (AP). El viceprimer ministro chino Deng Xiaoping (derecha), junto con el presi-dente argentino Jorge Videla (centro), antes de la reunión que mantuvieron hoy aquí. El mandatario argentino realiza

# Rusia critica fallas de computadoras de los E.U.

Moscú, junio 8. (AP). Los medios soviéticos de difusión, en un enérgico ataque contra las fallas en las computadoras norteamericanas de advertencias de proyectiles teledirigidos, declararon hoy que el sistema de computadoras Norad y los dirigentes del Pentágono sufrían de un "complejo de persecución nuclear'

Un comentario soviético dice que "este tipo de "error técnico", está totalmente emparentado

Pasa a la página 22

cualquier esfuerzo pra resolver los problemas pacífica-

Al referirse al apoyo de Estados Unidos a la Junta Civico-Militar Salvadoreña en su lucha contra extremistas de izquierda, denunciada como represiva, el presidente dijo que "¿Cómo es posible que, estando en mundo libre del lado de la democracia, los problemas de de-

sorden sean contenidos por la represión?"

López Portillo señaló que no cree que la violencia política en Centro América se propague al sur de Méxi-co, zona fronteriza con Guatemala.

"México no se autocalifica como una nación que vi-ve en la plenitud de la democracia", expresó el presi-

Pasa a la página 52

## Costa Rica apoya a la Junta de El Salvador

San José, Costa Rica, junio (AP). El gobierno de Costa Rica reiteró su apoyo a la Junta Militar de El Salvador y expresó su de-seo de que la situación de esa nación centroamericana se estabilice pronto.

La posición constarri-cense fue definida por el canciller Rafael Angel Calderón en un discurso de bienvenida al miembro de la Junta salvadoreña José Antonio Morales Ehrlich, que llegó ayer en un visita privada de tres

Morales dijo que participará en un encuentro organizado por un organización cristiana, con representantes de varios países interesados en lograr la paz en Centroamérica. Morales declaró poste-

de El Salvador ha iniciado una serie de cambios en la estructura socio-económica "para afianzar un auténtica democracia y que tiene apoyo popular.

Agregó que "como la hemos logrado poco a poco, ni las derechas ni las izquierdas nos lo perdo-

Señaló que la derecha trata de derrocar al go-bierno porque "no puede recobrar los privilegios de que gozó por muchos añ-os". Agregó que la izquier-da "no puede reivindicarse de las luchas que perdió porque la Junta ha dado solución a los problemas de la tierra y otros que usaban como bandera de combate".

# Cnel. ebrio intenta de agredir Pdta. Bolivia

La Paz (AP). Un coronel ebrio del ejército intentó hoy agredir, metralleta en mando, a la presidenta Lidia Gueiler, pero su propósito fue frustrado porque el apartamento de la mandataria estaba cerrado con llave y por la oportuna intervención del personal de la Ca-

El incidente fue prota-gonizado por el coronel Carlos Estrada, coman-dante del "Regimiento Escolta Colorados", encar-gado de la seguridad de la presidenta, a quien esta noche el ejército separó de todo mando y anunció que

Pasa a la página 22